

## México diversificará destinos de exportación para 2030 (El Financiero 09/10/13)

México diversificará destinos de exportación para 2030 (El Financiero 09/10/13) Leticia Hernández Morón Miércoles, 9 de octubre de 2013 Para 2030 las exportaciones de México hacia Estados Unidos representarán 66 por ciento del total, mientras que este año se ubicaron en 78 por ciento. De acuerdo con el "Pronóstico de Comercio HSBC Global Connection", realizado por este grupo financiero a través de una encuesta entre empresas de 25 países, el panorama para México en comercio exterior es positivo, en la medida que mejore la economía de Estados Unidos, aunque considera la diversificación hacia otras naciones. "Se estima que para el año 2030, las exportaciones a Estados Unidos representarán entre el 66 y 67 por ciento del total, como reflejo de la diversificación comercial de México; hoy significan el 78 por ciento y países de Latinoamérica, de la Alianza del Pacífico, aumentarán su participación", señaló Mauricio Muñoz, director de Comercio Internacional de HSBC México en conferencia. Según el reporte, los cinco destinos más importantes para los productos que comercialice México en el exterior de aquí al 2030, serán Estados Unidos, Canadá, China, India y Brasil, en ese orden de importancia. Explicó que las reformas estructurales y la necesidad de invertir en proyectos de infraestructura para un desarrollo sostenible, convertirán al país en un exportador clave a nivel global de bienes como equipo de transporte, de telecomunicaciones, informática, materiales, metales, maquinaria industrial, entre otros. "Se calcula que en este periodo, el 75 por ciento del crecimiento de las exportaciones de México se sustentará por proyectos de infraestructura y de inversión, mientras que el 55 por ciento se deberá a estos bienes", apuntó Muñoz, también vice-presidente de la Comisión de Banca de la Cámara Internacional de Comercio Capítulo México. Sobre la imposición del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a importaciones temporales, conforme a la propuesta de reforma hacendaria, dijo desconocer el impacto en las actividades de comercio exterior del país, aunque aseguró analizarlo. Identificó como principales riesgos al desempeño de la economía de Estados Unidos y que no se cumplan las metas de crecimiento económico en México, o continuar con un rezago en proyectos de infraestructura e inversión.